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А как дела у нас в отделе
легонькой… атлетики?

Владислав ПАНФИЛОВ
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Питер выходит на финишную прямую
подготовки к лондонской летней Олим-
пиаде-2012: губернатор Валентина
Матвиенко распорядилась вдвое увели-
чить «олимпийское» финансирование
— в 2011 году спортсменам выделят 276
— 277 миллионов рублей вместо ны-
нешних 138. А в спорткомитете принят
расширенный список кандидатов на
участие в Играх-2012 — в него вошли
178 атлетов. Если все пойдет удачно, а
в спорткомитете в этом и не сомнева-
ются, то Питер делегирует в Лондон 50
— 60 атлетов, которые поборются за
одну-две золотые медали.

СТАВИМ НА «ПИТЕРСКИЕ» ВИДЫ
Олимпийских видов спорта много — если давать много денег всем, никакого бюджета не хватит.

Поэтому удвоенное финансирование получат только 5 «опорных» (по терминологии спорткомите-
та) и 11 «приоритетных» видов спорта, на которые сделана ставка (есть среди них и зимние, но
Игры в Сочи ведь через четыре года). В частности, на легкую атлетику из городского бюджета, по
словам Владимира Куликова, который в комитете возглавляет отдел по организации спортивной
работы, зимой будет выделено не 16, а 32 миллиона рублей.

«Легкая атлетика — традиционно питерский вид спорта: в этой дисциплине наши земляки
были представлены на всех Олимпиадах начиная с 1992 года и привозили от одной до трех меда-
лей, — порылся в закоулках памяти Владимир Куликов. — Такими же успешными для нас были
велосипедные гонки и плавание. Да что Питер?! Вот сборная США набирает львиную долю наград
высшей пробы на Играх за счет всего двух видов спорта — тех же легкой атлетики и плавания».

По мнению спортивных чиновников Питера, в трех видах спорта — легкой атлетике, гребле и
плавании — мы в Лондоне можем рассчитывать в сумме на 25 — 26 участников.

Правда, главный тренер сборной России по легкой атлетике Валентин Маслаков заявил, что в
Питере «королева спорта» развалена на корню. Но то, по мнению Куликова, — личная оценка
амбициозного, но несколько конфликтного специалиста. «Мы худо-бедно заняли второе место на
Спартакиаде молодежи и завоевали две медали на чемпионате Европы в Барселоне, который про-
шел этим летом», — явил осведомленность Владимир Яковлевич. Правда, чемпионка Европы Ната-
лья Антюх, которая выиграла забег на 400 метров с барьерами с личным рекордом, весь сезон
тренировалась вне родного города. Но все-таки спорткомитет содействовал Наталье в приобрете-
нии однокомнатной квартиры почти что за полцены.

Да и чемпионат в Испании открыл несколько новых имен питерцев. Из легкоатлетов Северной
столицы, выступавших на чемпионате континента четыре года назад, в Барселону съездила одна
Евгения Исакова, которая восстановилась после травмы (неизвестный хам наехал девушке на ногу
на бензоколонке). Но опытные не ушли из сборной. А время молодых наступит как раз к Лондону-
2012. Тому же Люку Адамсу — папа у юноши, родившегося в Питере, француз — специалисты
прочат большое будущее в тройном прыжке.

БЕЗ ВОЛШЕБНОЙ ПАЛОЧКИ
Подъем в питерском спорте связывают с улучшением инфраструктуры — так, пловцы три года занима-

ются в современном бассейне олимпийского класса на улице Хлопина, а тяжелоатлеты получили возмож-
ность соревноваться в помещении центра настольного тенниса «Комета» на Загребском бульваре.

Но признаем: в целом питерская тренировочная база «хромает». Гребной канал подходит лишь
байдарочникам да каноистам, а мастерам академической гребли

он не годится по размерам — его длина два километра вместо
необходимых трех-четырех. Негде заниматься легкоатлетам,
которые надеются на то, что глава «Газпрома» Алексей Миллер
выполнит договоренность: построит в 2011 году на Крестовс-
ком острове тренировочный легкоатлетический манеж. Дер-
жит обещание «Зенит» — на стадионе «Петровский», находя-
щемся в оперативном управлении футбольного клуба, уклады-
вают дорожку «Мондо».

Есть проблемы с базами для вольной борьбы (один-един-
ственный зал Комплексной школы высшего спортмастерства
на Каменном острове), прыжков на батуте (по высоте потол-
ков пригоден лишь загруженный под завязку Зимний стадион),
стрелкового спорта (комплекс тиров на стадионе «Динамо» ус-
тарел морально и физически).

«Взмахом волшебной палочки у нас ничего не построишь, осо-
бенно если до этого никто не строил ничего вообще, — резюмиро-
вал Владимир Куликов. — Все впереди».

СТРЕЛЯТЬ — ГЛАЗАМИ,
ПЛАВАТЬ — ТОПОРИКОМ?

Ныне в списке кандидатов-олимпийцев 178 спортсменов.
За год до Лондона-2012 останется от силы сотня. Дабы не раз-
мениваться по мелочам, специалисты питерского спорткоми-
тета выделили среди них «топовую группу» — с усиленным
питанием и финансированием. По словам Владимира Кулико-
ва, осуществлявшего «спортивный мониторинг», результаты
наших земляков в этом сезоне дают основание для оптимизма.

Так, в сборную страны по плаванию вошли восемь питер-
цев, которые на чемпионате Европы завоевали два золота и
два серебра. Отличились и тяжелоатлеты, прежде много лет
лишь ронявшие штанги, — Михаил Гобеев и Татьяна Кашири-
на взяли медали на аналогичном первенстве. Свой чемпион
Европы наконец-то появился в боксе — это тяжеловес Сергей
Кузьмин. Появились кандидаты в олимпийскую команду и в
настольном теннисе, и в бадминтоне, чего не было очень дав-
но (да и было ли когда-нибудь?), а также в гандболе — благо-
даря подъему клубной инфраструктуры в «Университете Лес-
гафта-Неве».

Даже в гребле, которую председатель комитета Вячеслав
Чазов назвал самым проблемным из опорных видов спорта,
удался в этом году прорыв — Илья Медведев занял третье
место на чемпионате мира на байдарке-двойке.

Что же касается таэквондо, борьбы, фехтования или триат-
лона — там питерским спортсменам для попадания в Лондон
придется набирать зачетные очки на нескольких рейтинго-
вых соревнованиях. Отсюда дополнительные расходы. И не-
малые.

«На днях я получил письмо от Владислава Пиотровского (на-
чальник ГУВД Санкт-Петербурга и Ленинградской области «по
совместительству» возглавляет Санкт-Петербургскую спортив-
ную федерацию таэквондо WTF. — Прим. ред.), который про-
сит командировать четырех потенциальных олимпийцев на
международные рейтинговые турниры, — добавил Куликов.
— Им надо каждый год участвовать не менее чем в 8 — 9
стартах на выезде, в том числе, скажем, в Лас-Вегасе, а у феде-
рации на это денег нет».

Еще бы: только на одно участие в сезонных рейтинговых
стартах питерским таэквондистам требуются 2,5 миллиона
рублей. И это не считая трат на амуницию, организацию тре-
нировочных сборов или на лечение от травм, когда таковые
случаются.

«В этом году у нас был смешной случай: сноубордист Сер-
гей Тарасов «пролетел» мимо ванкуверской Олимпиады, — раз-
вел руками начальник отдела спортивной работы. — Это был
промах всей российской федерации сноуборда — и в первую
очередь отца и тренера спортсмена, Сергея Тарасова-старше-
го, который, оказалось, был не в курсе системы отбора на Игры.
Они же тренировались в Канаде и могли остаться там еще на
один старт, которого в итоге не хватило для попадания в зачет-
ную зону».
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Бежать на Олимпийских играх —
уже большое достижение.

Жаль, что диснеевскую
фею не обрядить
в амуницию сборной.


